

PRECIOS DE SUSCRICION.

Gerona un mes, 6 reales, 3 meses. . . . 15
 resto de España y Portugal, 3 meses. . 16
 Cuba y Puerto-Rico, semestre, 5 pesos.
 en oro, un año, 8 id.
 Francia, trimestre, 20 rs. semestre. . . 55
 No se servirá ninguna suscripcion, sin
 previo pago adelantado. La corresponden-
 cia al Administrador de este periódico.

REDACCION Y ADMINISTRACION

En la Imprenta de este periódico.

LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, por años, á medio rea
 línea en la cuarta plana y á real los no
 suscritores. Por meses, precios convenci-
 onales. Anuncios mortuorios en la cuar-
 ta plana, desde 40 rs. en adelante. Comu-
 nicados y remitidos, de 1'50 á 20 rs. línea
 á juicio de esta Administracion. Tcdo p'e
 go se entiende por adelantado. Insértesa
 ó no, no se devuelve ningun original. §

Número suelto, 10 céntimo

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METÉREOLOGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Cora¹

Dia 7 Noviembre.—Tiempo medio á mediodia verdadero 11 hs. 46 ms. 35 s.

TERMOMETRO			Baróme- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med				Dirección	Intensid.	
15	25	20	765	98	Despejado	O.	Brisa	0

BSERVACIONES—

VIAJES.

El Sr. Cánovas.

Por las señas, dicho distinguido personaje político se ha propuesto re-crear sus oídos á costa del cansancio que precisamente á su edad le han de causar los continuos viajes, pues de algun tiempo á esta parte no parece sino que su idea esté concentrada en el estudio geográfico de las distintas poblaciones enclavadas en nuestra España.

El jefe de los conservadores no podrá librarse pues de que se le escapen, cuando pronuncie algun discurso en la próxima legislatura, manifestaciones de rencor hácia las poblaciones donde no haya sido bien recibido, asi como de aprecio por donde haya encontrado sembrado el camino de flores.

Tendremos pues que, en la próxima legislatura, saldrán á relucir escenas que mejor son para olvidadas que discutidas, quedando seguramente en el silencio las que debieran pasar á los honores de la publicidad, cosa que, aunque hoy por hoy es prematuro augurar no cabe dudarlo, dado el carácter que á todos nos domina; lo que, como es natural, servirá para robar un tiempo precioso á la discusion de lo positivo y que el pais reclama, para emplearlo en lo superfluo y por tanto nada práctico.

Continúe pues el señor Cánovas acumulando impresiones, que algunas tendrá en cartera desde su principiado viaje de nuestra frontera á Barcelona, de Barcelona á Zaragoza, mas tarde á Madrid, luego Huelva y últimamente Sevilla donde llegó el lunes por la tarde, punto en el que segun los telégramas, le esperaban en la estacion mas de veinte mil personas; fuera del andén la concurrencia era numerosa. Añaden los telégramas que despues de haber pasado la comitiva salieron de un grupo algunos silbidos, pero que en el acto el pueblo ha apaleado á los alborota-

dores calmándoles la escitacion que se habia producido. La multitud ha prorrumpido inmediatamente en gritos de vivas al Rey, á la Reina y al señor Cánovas, que se hospeda en la morada del Sr. Conde de Casa Galindo, y que á las 6 ha empezado la recepcion popular, á la cual han asistido mas de cinco mil personas de todas las clases de la sociedad.

Tambien nos dicen que las autoridades han adoptado algunas medidas á fin de evitar desórdenes, atendiendo á la aglomeracion de gente que deseaba ofrecer sus respetos al señor Cánovas y que se elogia la actitud del pueblo, que ha protestado de los silbidos.

El Sr. Romero Robledo.

La prensa imparcial de Barcelona está contestes en que, apesar de lo mucho que se habia trabajado para que dicho señor lograra las ovaciones que se tributan á otros hombres públicos, la cosa no ha pasado de un acto de cortesía, lo que no debemos poner en duda dado que, lo que forma la plana mayor de la fraccion Romero, en las poblaciones principalmente, es del género averiado de los partidos serios.

De como se toca el bombo y platillos en ocasiones he aqui una muestra que pueden comparar nuestros lectores, y que tomamos de *El Noticiero Universal* de anteayer:

«Según nuestro bien informado corresponsal, sigue notándose en Gerona gran efervescencia entre las personas de la misma que militan en el partido reformista con objeto de agasajar al ilustre jefe del mismo, el dia de su paso por aquella ciudad.

De la referida provincia vendrán á Barcelona unos cincuenta reformistas y asistirán al banquete con que se trata de obsequiar á tan distinguido hombre público, unos treinta.»

Ahora digan cuantos conocen el paño, si el Corresponsal aludido estaba ó no bien informado, y si el suelto pudo salir de alguien que no fuera miope, desde el momento que aqui

nadie se ha apercibido ni sabe que exista ningun reformista que sea capaz de otra cosa mas que de limpiar los platos que se le pongan delante. Al Sr. Romero Robledo, por si nos honra leyéndonos, le hacemos constar que los reformistas en esta provincia son bastante imaginarios, y que si alguno tal título ostenta, por mucho ruido que venga metiendo no alcanzará nunca lo que se ha propuesto.

Aqui todo el mundo se conoce y por tanto no sirve tocar bombo y platillos.

Política y limosna

—¿Qué calle es esta?

—La del Pacífico.

—Pues poco se la conoce, contesta el Caballero de Gracia en *La Gran Via*, y así podría decir el pueblo de ciertos hombres que se llaman políticos; que escriben, que hablan, y que por tanto se mueven como se mueve el pez en el agua por la nivelacion de peso entre la parte desalojada y la combinacion del depósito de aire, con la sola diferencia de que la pezera del político es mayor y en ocasiones su accion gravosa á cuanto mira y cuanto toca, al paso que la del pez es inofensiva.

Mueve el pez en el agua sus aletas por una miga de pan de harina; mueven ciertos políticos su pluma por un pan entero de oro; y de aqui la falsa concordancia de ideas y de tiempos, la inconsecuencia, el vaiven continuo que gravita sobre el bienestar de los partidos y hasta de los pueblos.

Poned á un politico mendigante ante los ojos de la reflexion y no le encontrareis consecuencia porque, como mendigo que es antes que político, necesita dar señas del hambre que sufre por cualquier contratiempo que vea en lontananza; pero poned la pluma en manos del hombre político antes que mendigo, y contareis solo sus evoluciones por la marcha natural de los acontecimientos.

El primero se conoce por presentarse generalmente disfrazado en sociedad; el segundo por ser su presentacion natural; el primero ahulla, el segundo habla; del primero no se sufren consecuencia fatales, del segundo esperad actos violentos que todo lo avasallan, que todo lo mueven; del primero el suave aplauso de pocos, del segundo el ruidoso choque de palmas y silvidos á estilo de los aplausos que impulsa la *claque* de los teatros contestado por el murmullo de la sensatez.

Poned la política de las poblaciones en manos de los políticos no mendigantes, y el sol de la libertad alumbrará sin nube que estorbe sus hermosos rayos; poned la política en

manos de los mendigantes en política y encontrareis el poder del caciquismo que solo tiene vida y la concede al son del oro que necesita para untar las ruedas de su existencia.

Pero decimos poned la política en manos de los mendigantes, y está mal; á los mendigantes nadie les ofrece tan elevado puesto, ellos se lo toman y de aqui el oleaje tempestuoso que sufren ciertas votaciones en las Diputaciones provinciales, de aqui los trastornos económicos porque pasan muchísimos Ayuntamiento; y de aqui la disgregacion de partidos serios proporcionando contingente á las fracciones.

Las naciones todas, los partidos todos han de sufrir á esos seres que tanto dañan; seres que se arrastran ante el fuerte, que se agigantan ante el débil y que, apesar de ser conocidos sus intentos son atendidos por la conmiseracion que causan en la desgracia.

Esos políticos son los que fundaron ó abusaron seguramente de las suscripciones, pues que algunos de ellos dieron sus señas de existencia en la época triste de las expatriaciones pues viéndose obligados á vivir del dinero ajeno, cuando no otra cosa, motivaban movimientos revolucionarios pasando la frontera y abandonando en las barricadas á aquellos á quienes ellos mismos habian comprometido.

Hay que prevenirse pues; todas las fracciones políticas cuentan en su seno hombres de buena fé, hombres honrados, pero cuentan tambien esos arlequines políticos que lo mismo ponen su voluntad, pluma, y conciencia al servicio de los conservadores que de Sagasta; á Sagasta que de Romero Robledo y á Romero Robledo que á Nocedal: el asunto es vivir, pero vivir figurando y presentarse como Redentor que puede curar todos los males; males que de buscar su origen los encontraríamos en sus trabajos de zapa y en su devastador paso por la política.

La política liberal es grande; es fructifera; es hermosa; pero arranca ayes del fondo herido de todos los hombres sensatos donde sienta su planta un vividor político; cruz floxera humana y de mala ley.

Bárrese, pues, de su seno en cuantas ocasiones sea posible, ya en corporaciones, ya en Sociedad los que de la política hagan un negocio, un *modus vivendi*; porque de otro modo no cabrá tranquilidad en sociedad ni corporacion, ni alumbrará con todos sus resplandores el sol de la libertad, panacea política única que puede redimir á la sociedad de sus sufrimientos pasados, indispensable en grandes y pequeñas poblaciones hoy doblegadas algunas por esos seres antes mendigos que políticos, cuya demostracion la tenemos en que de cualquier favor hacen un negocio y sin negocio no se encuentra favor.

Basta pues de mendigos políticos sin otra alma que la del agente de negocios y cedamos el paso al político

consecuente, de doctrina y de corazon. Cuántos ejemplares de esa especie se acercarán hoy al señor Romero Robledo?

Nuestros Corresponsales.

Madrid 5 Noviembre de 1888.

Sr. Director de LA NUEVA LUCHA.

Edificante es el espectáculo que acaban de dar los enemigos del progreso en sus diferentes ramificaciones, los unos conmemorando el santo de su amo y señor y los absolutistas nocedalinos inaugurando el círculo de San Jorge en Barcelona. Los unos y los otros comenzaron invocando á Dios para concluir acometiendo al prójimo con el mismo rencor y denuesto que luchaban en el período de la reconquista los sarracenos y cristianos. La caridad evangélica y la unción religiosa huyó de su lado en Madrid y en Barcelona, ante la lluvia de palos, bofetadas y silletazos con que se obsequiaron mutuamente los concurrentes y acaso ante el siniestro resplandor de las armas blancas y de fuego que salieron á relucir en la contienda, siendo de advertir la mansedumbre de los curas que lanzaron el grito de muera Don Carlos. Con todo lo cual puede comprenderse sin esfuerzo las simpatías que siente el país por esos sectarios del oscurantismo.

Con seguridad absoluta se sabe ya que la coalicion republicana ha fracasado una vez mas, aunque se trate de negarlo con el misterio con que rodean las últimas conferencias celebradas en Paris, lo cual no ha extrañado á nadie; que en cambio se hubiera visto sorprendido ocurriendo lo contrario. Muy pronto segun se dice, los rencores de los unos y de los otros, harán público lo ocurrido.

En estos momentos acaba de reunirse el Consejo de Ministros en la presidencia, creyéndose generalmente que en él quedará acordada la fecha de la convocatoria de córtes y comenzará á tratar de la designacion de individuos para la mesa del Congreso.

A las cinco de la mañana ha dado á luz la infanta doña Eulalia un robusto niño á quien se concederán los honores de infante de España.

Suyo affemo. S. S. q. b. s. m.

El Corresponsal.

GACETILLA GENERAL

Segun hemos leído en una publicacion, ningun mes como el actual de Noviembre personifica tantos recuerdos tristes, y en efecto: en él los árboles semejan esqueletos y los horizontes se cubren de niebla y las auroras se convierten en cierzos.

El recuerdo de los que fueron, despertando lágrimas, lo inaugura, y España le debe la muerte de Cisneros su único hombre de Estado (1517); de su primer filólogo Capmany (1813); de su primer poeta Lope de Vega

(1635); de su primer economista Jovellanos (1810); es la pérdida territorial mas trascendente para nuestra decaencia política en el mundo, la de Portugal (1640).

Por fin es de notar que este mes murió sepultada Pompeya.

En cambio y para sacudir tanta pesadilla tenemos en la actualidad dos consuelos. En el órden político la ida á Barcelona del señor Romero Robledo llevando 500 convidados en el tren, para juntarse en opiparo banquete con unos mil que le aguardaran solícitos; y luego las loterías de Navidad, con el prólogo de tomar en este mes billete, placer el primero, que se reducirá á contentar el vientre y reir un poco, y á cuanto el segundo á contentar el presupuesto de ingresos del Estado pagando el país, que tanto grita con los impuestos ordinarios, uno de voluntario estraordinario y alegre bajo la remota expectativa de un premio, para el cual son muchísimos los llamados y han de ser pocos los escogidos.

¡Que hemos de hacerle! Ese es el mundo que palpamos y á nadie le está permitido hacerle cambiar de rumbo, como no sea á la muerte, ese fantasma de que precisamente tanto se tiembla por los hombres de voluntad flaca y entendimiento romo.

—En la noche del día 31 del finido mes se incendió la importante fábrica de hilados y tejidos que nuestros amigos los señores Matabosch é Hijos tienen establecida en el término de Frexanet, cuyo siniestro fué debido al desprendimiento de una chispa de la luz eléctrica que incendió unos desperdicios de algodón.

Era tal el incremento que tomó el incendio en los primeros momentos, que era de temer la destruccion total de dicho establecimiento, pues llegaron á fundirse dos máquinas, pero gracias á los inauditos esfuerzos de los operarios de la misma se atajó el incendio calculándose las pérdidas de bastante consideracion.

—A los vigias de semáforos á quienes no se pasa habitacion por el Estado, se ha dispuesto se les abone la gratificacion correspondiente.

—En los Estados-Unidos se está construyendo un tranvía eléctrico, con los rails á cierta altura y por tanto con los coches colgando.

—Ha sido dotado del correspondiente Buzon para el servicio público el Estanco de la calle de Sta. Clara en nuestra ciudad. Con tal motivo, los vecinos de dicho barrio están de enhorabuena.

—Ayer en el tren de las 4 de la tarde, salió en direccion á Barcelona donde ha sido destinado á mandar una brigada, el dignísimo y bizarro brigadier gobernador que ha sido de esta plaza don Joaquin Ahumada, siendo despedido en la Estacion por todos los Sres. Jefes y oficiales francos de servicio.

—Los telégramas de ayer adelantan la noticia de haberse acordado en Consejo de Ministros la supresion de algunas Audiencias de lo Criminal á fin de equilibrar con esta rebaja el aumento motivado por el establecimiento del Jurado.

—Como suplemento á la velada que tuvo lugar en el Colegio de San Narciso y de la que nos ocupamos en nuestra edicion del martes, y en obsequio á las familias de los alumnos, dispuso la Direccion una sesion de fisica recreativa y prestidigitacion dada por el acreditado profesor Mr. P. Adryni, viéndose el grandioso salon de actos de dicho establecimiento lleno por completo de las familias distinguidas de la capital.

El Sr. Adryni supo mantener durante mas de dos horas el interés del distinguido público por la limpieza

y seguridad con que esponia sus experimentos siendo la admiracion de los niños que con entusiasmo aplaudian tan sorprendentes juegos.

Acertada estuvo la Direccion del Colegio de San Narciso antes de emprender de nuevo los estudios despues de las vacaciones de Férias, de proporcionar á sus numerosos dicipulos una funcion como la de anteayer que habrá dejado en ellos grato recuerdo.

—A fin de satisfacer la natural curiosidad de los dignos expositores de esta provincia en el Universal certámen que actualmente tieze lugar en Barcelona, con gusto publicamos hoy las noticias sobre la clasificacion de Medallas que el Jurado se nos dice ha tenido á bien conceder:

S. Feliu de Guixols.—D. José Battet; Taponero, medalla de Oro; Andreu hermanos id. de Plata; Bender hijos id. de Bronce.

Palamós.—Cámara Comercio y Ayuntamiento id. de Oro.

Patafrugell.—M. Jubert, id. de Oro. Cassá de la Selva.—Ayuntamiento, id de Plata.

Olot.—Barberí, Campanas, id. Oro ú Plata.

Id.—Esquena y Pons pasta papel, id. de Plata.

Olot.—Secrest é hijos, boinas id. de Oro ú Plata.

Id.—Berga y Vaireda, imágenes id. de oro.

Junquera.—Taurines Taponés, id. de bronce.

Caldas de Malavella.—Aguas Minerales, Puig de las Animas, id. de oro.

La Bisbal.—Alfarería, varios, mencion honorífica.

Castellon de Ampurias—Callis, cañas para instrumento de música; idem de plata.

Id.—Ventura hermanos, mármoles de esa provincia; id. de plata.

Ripoll.—Font y C.ª, herramienta de acero; id. de oro.

Id.—Nonell, semillas; id. de oro.

S. Juan las Fonts.—Torres y Sobrino, papel; id. de plata.

Camprodon.—Casabó y Tejidor, id. de oro.

Gerona.—Academia Gerundense de don Carlos del Coral, id. de oro.—Agua minero medicinal de Pedret, mantañal de San Jorge, id. de plata.—Sres. Planas Flaquer y Compañía, idem de oro.

—Hemos tenido el gusto de recibir una Memoria dedicada al Instituto Agrícola Catalán de San Isidro y á todos los vicultores catalanes, en la que su autor, don Vicente Solá Gelpí, desarrolla con extraordinaria copia de datos los procedimientos que pueden emplearse para alcanzar la salvacion de las viñas.

Creemos que los consejos de dicho señor son dignos de estudio; que el competente Instituto Agrícola Catalán de San Isidro así sabrá apreciarlo y que los vicultores todos no dejarán de practicar las pruebas que mas estén en armonia con sus intereses.

—Ayer tarde en el tren procedente de Francia pasó por esta con direccion á la capital del Principado el Excmo. Sr. Brigadier D. Francisco Maria de Borbon y Castellví.

—Pocas cosas podemos decir, que sean nuevas, referentes á la marcha que ha seguido la discusion sobre actas en nuestra Excmo. Diputacion en los actuales momentos, porque lo que pasa y ha pasado estaba ya en la conciencia de todos cuantos examinan sus pasos por la calle que pueden llamar de Amargura; cosa lógica cuando la falta de consecuencia y tal vez de rubor político, acompañado de un personalismo visible por todo el mundo, menos por los que se sienten presos por tan repugnante sentimiento, son el mal consejero de personas en todos terrenos dignísimas.

Tenemos, y no es nueve repetimos, que abierta ayer la sesion con la comparecencia de diez y nueve señores Diputados, se aprobaron actas anteriores, y se hubieran aprobado hasta mil si existieran, porque como de la discusion resultó anulado el voto que en todos los actos podia dar el señor Grau y quien decidia de todo era el Sr. Font como presidente, y el señor Presidente se demostraba inclinado en favor de la balanza que mas pueda castigar al Sr. Grau, resultó repetimos anulado el voto particular del Sr. Luis de Prat y aprobada en resumen la gravedad del acta del candidato por Sta. Coloma, lo que no hubiera sucedido si los Sres. Rigau, Pons y Font cumpliendo con su conciencia política se atendieran al voto que vienen obligados á dar á los monárquicos y no á los republicanos ó al menos se hubiesen abstenido de votar.

Mañana, á sernos posible, seremos mas explicitos.

El abajo firmado, Médico primero de la Beneficencia provincial y Decano de la Facultad de Medicina, certifica: Que ha usado desde algun tiempo la «Emulsion Scott», en las casas Hospicio y Dementes asi como en práctica particular, habiendo observado con frecuencia sus excelentes efectos.

Dr. Pedro Sanchez Llover.

LOS PRESUPUESTOS PROXIMOS

Se ha dado cuenta de que meudean las conferencias entre los ministros á fin de ponerse de acuerdo en una cuestion importante relacionada con los presupuestos próximos.

Hace tiempo que los Sres. Sagasta, Puigcerver y Canalejas acarician la idea de que no debe figurar en un solo presupuesto la cifra total de aquellos gastos que, siendo reproductivos y destinándose mas que á atenciones del momento á desenvolver la riqueza pública en años sucesivos, es injusto que pesen solo sobre los contribuyentes que lo sean en la actualidad.

Ya el Sr. Sagasta mostró cierta repugnancia en que figurasen como un gasto exclusivamente aplicable al ejercicio de 1888-89 los 74 millones que en él se incluyen con destino á obras públicas; pero transigió, no sin advertir que era necesario cambiar de sistema en lo sucesivo.

Es, pues, muy posible que con la anuencia de sus compañeros proponga el ministro de Fomento que se le autorice para una operacion de crédito, cuyo impone se destine en mejorar los medios de comunicacion y al planteamiento de los proyectos y medidas ya autorizados, y que por cierto han valido muchos elogios al señor Canalejas.

Si estos propósitos se realizan, en el presupuesto figurará solo la anualidad que exija la operacion, con lo cual se evitará por de pronto el déficit ó se reducirá mucho y podrán llevarse á cabo las mejoras que reclaman los servicios de Fomento y de otros departamentos.

Instruccion Pública

APUNTES PEDAGÓGICOS

Cualidades de un buen maestro IV.

Si en todos tiempos ha sido necesari-

**OFREZCASE LA MANO Á LA FORTUNA
LA PRIMERA SUERTE DE 500,000 MARCOS IMPERIALES,
2 millones 500,000 reales en oro**

es el máximo premio en caso mas feliz en la loteria de dinero, aprobada por el Gobierno alemán en la ciudad libre de Hamburgo y garantida por todos los bienes públicos de este Estado. Esta loteria consta de **98.000 billetes**, de los que, conforme al prospecto oficial, han de salir seguramente premiados **49.100** dentro de pocos meses en siete clases. El mayor premio en caso de fortuna, es eventualmente **2 millones 500,000 reales**; y especialmente los premios siguientes serán decididos:

1 de 1.500,000 Rvn.	= 4.000,000 Rvn.	= 200,000 Rvn.
1 de 1.000,000 »	= 1.000,000 »	= 150,000 »
1 de 500,000 »	= 500,000 »	= 80,000 »
1 de 375,000 »	= 375,000 »	= 26,000 »
1 de 350,000 »	= 350,000 »	= 25,000 »
1 de 25,000 »	= 25,000 »	= 103,000 »
1 de 20,000 »	= 20,000 »	= 206,000 »
1 de 15,000 »	= 15,000 »	= 103,000 »
1 de 10,000 »	= 10,000 »	= 206,000 »
1 de 5,000 »	= 5,000 »	= 103,000 »
1 de 2,500 »	= 2,500 »	= 206,000 »

y además **47,190** premios de reales **1,500, 1,000, 750, 740, 685, 500**, etc., etc., por el importe total de **48 millones 858,025** reales, han de pagarse seguramente en siete extracciones á los portadores de los billetes originales. La casa abajo firmada, que está encargada directamente por el Gobierno de la venta de los billetes originales, los envía á todos los puntos de España, anticipándole el importe en letra sobre Madrid ó Barcelona á otras poblaciones de España, ó en **Billetes del Banco de España** ó en **Giro munitio**; pequeños importes ó balances se admiten en sellos de correo. Conforme al prospecto oficial—el que será enviado gratuito en lengua castellana á cada encargarador,—el precio de los billetes para la primera clase se fijó por el Gobierno en

30 rs. por un billete original entero.—15 rs. por medio billete original.

Todos los pedidos, hasta en los puntos mas lejanos, y en las colonias de España, serán inmediatamente cumplidos.

Al llegar á esta las puestas respectivas, los billetes originales pedidos para la extracción del primer sorteo serán inmediatamente remitidos, y acabada la extracción, las listas de premios oficiales serán enviadas desde luego á los tenedores de los billetes, acompañadas por los billetes para el próximo sorteo de manera que los interesados recibirán con prontitud los billetes y listas para todos los sorteos. Todos los premios se pagarán puntualmente y los premios mayores se podrán cobrar en el pueblo mismo del agraciado. **El Gobierno garantiza el pago inmediato de los premios.** Los sorteos se efectuarán públicamente bajo la inspección del Gobierno y en presencia de diputados y notarios. **La casa abajo firmada, siempre feliz desde mas de 37 años,** está encargada por el Estado con la venta de los billetes originales, y tuvo en las loterías últimas el placer de pagar á los interesados en España varios de los premios mayores: es decir:

el premio mayor de reales 1.515,000 que fué pagado el 2 de Junio de 1887 por mi en España; de nuevo el 16 de noviembre de 1887 el premio de Rs. 1.515,000 según consta de las pruebas oficiales, y además los premios siguientes:

1.250,000 Rs.—920,000 Rs.—muchos de 500,000 Rs.—400,000 Rs.—300,000 Rs.—250,000 Rs., etc., y basta este resultado para dar á mi casa principal, como á la mas afortunada, la preferencia al comprar billetes ó iguales. La Loteria de Hamburgo ofrece, como ya se sabe, las mayores suertes de obtener premios; porque estos son muy numerosos y considerables; mientras que las puestas son insignificadas.

Todos los que deseen participar en el primer sorteo, se servirán mandar sus pedidos y remesas pronto, en todo caso antes del

10 de Diciembre 1888.

Se servirá enviar los pedidos pronto y directamente á la casa expendedora principal de

J. DAMMANN

HAMBURGO, Alemania del Norte, certificadas.

Las cartas llegan á Hamburgo en 80 horas desde los puntos mas lejanos de España. Todas las remesas de valores deben venir certificadas.

**ZARZAPARRILLA
GRANULAR EFERVESCENTE**

Nueva y agradable forma de administrar la *zarzaparrilla*.

Confíene todos los principios de la Esencia de Zarzaparrilla hasta hoy usada euendo sobre ella la ventaja de ser mas activa; conservase indefinidamente sin alteracion alguna y ser de mas facil manejo, con especialidad para llevarla su los viajes.

Así viene á reemplazar ventajosamente á otros análogos preparados en las fecciones de la piel, herpes, venereo, sífilis y en todas aquellas que depende de un vicio y acritud en los humores.

Elaboracion por medio del vapor y venta por mayor:

LABORATORIO DE G. ORTEGA, QUEVEDO, 7, MADRID.

Por menor en todas las principales farmacias de España y Ultramar. Precio 1.50 pesetas frasco.

PASTILLAS NIELK

eficace contra las anginas, cru, renquera, fetidez del al imen to é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo alguno especialmente los oradores y cantantes. Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la «Sociedad farmacéutica Española», C. Formiguera y comp. Barcelona, impreso en tinta roja.

Al por menor en las principales farmacias.

TIMBRES ELÉCTRICOS

Construidos en Barcelona por E. Hernandez á precios muy económicos calle Bailen, 83, entre las calles de la Diputacion y Consejo de Ciento, ensanche. Al por mayor grandes descuentos.